



船橋市立三山小学校 学校だより 令和7年12月

夢を持ち

たくましく生きる子を育む

◇思いやりのある子

◇明るくたくましい子

◇すすんで学ぶ子

住所：三山 2-42-1 電話： 479-1313 HP： <http://www.city.funabashi.lg.jp/gakkou/0001/miyama-e/>

今年も ありがとうございました

校 長 土井 弘昭

「校長先生、黄色の広場だね。」イチョウ並木の中を歩いてきた子が、落ち葉が丸く広がっている場所を指さして教えてくれました。春は桜、秋はイチョウと三山小の校庭は季節感があふれています、とても素敵です（掃除は大変なのですが…）。道行く人を見ていると、立ち止まってイチョウの梢を眺めたり、写真を撮ったり、いろいろです。先日のマラソン大会の後、落ち葉拾いをしてくださった保護者の方がありました。学校ボランティアの方も掃除をしてくださっています。三山小のイチョウを通じていろんな人とつながることができ、とてもうれしいです。いつも心にかけてください、ありがとうございます。

さて、先月は校外学習や出前授業など、三山っ子は、学校の外部の方と接する機会がたくさんありました。2年生の町探検で三山の商店街を訪問した時のことです。私も子供たちの見守りで商店街を回っていたのですが、ある店の前をお年寄りの方が歩行器を使って歩いていらっしゃいました。すると、店の方が「あら、久しぶりね」「お元気でしたか」と笑顔で声をかけていました。お年寄りの方も、にっこり笑顔を返していました。何気ないやりとりでしたが、「素敵だなあ」と私は心に残りました。

日本中、大型店舗があふれて便利になりました。それはそれでありがたいことなのですが、街の姿がどこも同じように見えてしまうことがあります。「顔」というか、その街ならではの「空気」を感じられなくなっているように思うのです。でも、三山の商店街では、お店の方と地域の方との間に「顔」の見える付き合いが残っているように感じました。さり気ない「お元気でしたか」の一言に、三山の町の「あたたかさ」を私は感じました。

どんな時代になっても、人と人との「つながり」は大事だと私は思います。子供は、家庭から、学校から、そして地域から、たくさん声をかけられ、愛情を注がれ、やがて社会人として、一人の大人として成長していくのだと思います。「つながり」は目に見えないし、壊れやすいものです。だからこそ、私たち大人がそのことを意識して生活していかなくてはと改めて思いました。

町探検をしていた2年生が、商店街の街路樹の下にクロッカスが植えられていることに気が付きました。「なぜ、花が植えてあるのかな？」と私が聞くと、「う~ん（としばらく考え）、この花を見た人が、花みたいに明るい気持ちになってほしいからじゃないかな。」と、答えてくれました。町の人の「あたたかさ」をちゃんと感じ取り、受け止められる感性豊かな子が三山小にいることをとてもうれしく思いました。

この一年間、三山っ子を見守ってくださった皆様、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。1月からも引き続きよろしくお願ひいたします。

12月の行事予定 12月の生活目標《すすんでそうじをしよう》

《12月》	《1月の主な予定》
1日（月）会議日課	6日（火）短縮4校時B日課・放送集会
3日（水）委員会・書き初め練習（5・6年）	7日（水）短縮4校時A日課 船橋支会・給食開始
4日（木）会議日課・芸術鑑賞教室	8日（木）会議日課
8日（月）書き初め練習（3年）	9日（金）4年プラネタリウム見学
10日（水）クラブ	13日（火）不審者対応訓練
11日（木）会議日課	15日（木）会議日課
15日（月）書き初め練習（3・4年）	16日（金）児童会引継式
17日（水）青葉学級校外学習	19日（月）防災体験
22日（月）給食最終・親子清掃	21日（水）委員会
23日（火）短縮4校時B日課・放送集会	22日（木）会議日課
24日（水）冬季休業開始（1月5日まで）	28日（水）クラブ（3年見学）
	29日（木）会議日課
	30日（金）授業参観・懇談会（4～6年）
	31日（土）駅伝大会

＜ボランティア通信＞

今夏の記録的な猛暑の影響か、短いながらも紅葉の季節を迎えました。樹木の種類によっては落葉し、校庭や道路に落ち葉が見られます。ボランティアさん方には、花壇の整備だけではなく、落ち葉拾いも行っていただいております。また、草だけとなった花壇においては、来春、きれいな菜の花畠になるよう、土中に残っている草の細かな根をふるいに掛けながら取り除く作業が行われました。ボランティアさん、細かなところまでありがとうございます。春の花壇の景色が楽しみです。



【お知らせとお願い】

★交通事故防止について

過日、八千代市において、児童が歩道を自転車で走行していたところ、反対方向から自転車で走行してきた男性とすれ違いざまに車道へ転倒し、その後、大型貨物車と衝突し、死亡するという大変痛ましい事故が発生しました。県警察本部統計資料の月別交通事故発生状況をみると、毎年、10月から12月にかけて事故発生件数が増える傾向にあることからも、これから年末までの時期は、1年の中で特に交通事故に注意しなければならない時期となります。

また、令和7年6月に警察庁が実施した「自転車乗車用ヘルメット着用率調査」によると、本県の着用率は7.9%と、全国平均21.2%に比べて著しく低い数値にあります。小中学生や高校生においても同様の傾向がみられ、現在、自転車を乗車する多くの児童生徒が、交通事故に遭った際、頭部を守ることができない非常に危険な状況にあります。

このような状況を踏まえ、本校では児童の交通事故防止に向けて、交通ルールの遵守や安全な道路横断の仕方、自転車の走行上の注意等に関する安全指導の徹底と、自転車乗車時のヘルメット着用について、引き続き指導をしていきます。各ご家庭においても、交通安全のことについてお子様と話し合ってみてください。

★児童の安全確保に係るお願い

児童の安全に係る以下の点について確認をお願いいたします。

○防犯対策のため、ご来校の際は、PTAから配付されている「ネームストラップ」を必ず着用してください。

○遅刻して登校する際は、保護者が教室まで連れてきてください。

○車による来校（お子さんの送迎）はご遠慮いただいています。やむを得ない理由で来校される際は、時間を問わず南門から入ってください。「正門」付近は大変危険ですのでおやめください。

○学校の周り（すずらん幼稚園前の通り、東門前のグリーンベルト等）に、お子さんの送迎のために一時駐車される方があり、大変危険です。駐車によって子供たちが歩くスペースが狭くなったり、駐車中の車をよけようとした車が歩いている子供たちに接触しそうになったりしていますので、おやめください。

○船橋市では、「子供たちに帰宅を促す放送」を実施しています。冬期（10月1日～3月31日）は、午後4時30分に放送が入ります。学校では、放送が始まったら帰宅するようにし、午後5時に鳴るチャイムは家で聞くように指導しております。ご家庭においても確認をお願いします。

★感染症予防について

船橋市では、インフルエンザ警報が発令されました。三山小では、感染症予防について手洗い、換気等、基本的な生活習慣について指導しています。ご家庭におかれましても十分ご留意ください。また、お子様が体調不良のときは、無理して登校させず、医療機関の受診をお勧めします。今後、学級閉鎖等の急な連絡に備えて、学校からのあんしんメールの着信をまめに確認されますようお願いします。

★PTAバザーを開催しました

11月15日（土）の午後、PTAによるバザーが行われました。天気に恵まれ、たくさんの方が集まりました。

今年も青葉学級やおはなしたまてばこ、消防団、三山MBC、三山FC、三山スワローズ、PTAバレー、PTAバザー委員会、そしてキッチンカーなど、たくさんの団体が参加しました。

PTAバザー委員会の方々は、何日も前から準備を進めてきました。当日は各団体のみなさん、準備から後片付けまで、バザーへのご協力ありがとうございました。そして、PTAバザー委員会のみなさんお疲れさまでした。

★スクールカウンセラー（SC）による教育相談について（10:00～16:45）

保護者のご相談は事前に下記の申込書を担任に提出してください（電話予約も可）。

児童は、休み時間や放課後など、必要に応じて教育相談室に直接来ても構いません。

《SC 関谷》 12月5日（金） 12日（金） 19日（金）
1月9日（金） 16日（金） 23日（金） 30日（金）
《SC 佐藤》 12月3日（水） 17日（水） 1月21日（水）

キ リ ト リ

SC 教育相談申込書

（ ）年（ ）組 児童名（ ）
保護者名（ ） ご連絡先（ ）
<第1希望>（ ）月（ ）日（ ）時頃
<第2希望>（ ）月（ ）日（ ）時頃